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教育長が教育委員会に報告する事項 

 

                     担当課（学校教育課） 

報 告 事 項 報   告   内   容 

（１）教育視察（１学期）
について 

視察（予定）団体の規模及び日程等 

№ 団体名 期日 規模 視察等内容 

1 福島県中島
村教育委員
会 

Ｒ4.6.13～ 
Ｒ4.6.14 

小教員２ 

中教員２ 

ＰＴＡ１ 

【参観型】 

市教委 

桂城小学校 

南中学校 

※２学期派遣予定 

2 世田谷区教
育委員会 

Ｒ4.6.30～
Ｒ4.7.1 

小教員６ 

中教員７ 

【滞在型】 

桂城小 城南小 

城西小 有浦小 

上川沿小 第一中
下川沿中 東中 

北陽中 比内中 

田代中 

3 北海道別海
町教育委員
会 

Ｒ4.7.6 町教委３ 

小教員８ 

【参観型】 

市教委 

城南小 

第一中 

4 青森県西北
教育事務所 

Ｒ4.7.11 県教委６ 【参観型】 

長木小 

北陽中 

5 岡山県教育
委員会 

Ｒ4.7.12 県教委３ 【協議型】 

市教委 

北陽中 

6 青森県つが
る市立木造
中 

Ｒ4.7.14 中教員４ 【協議型】 

東中 

7 新潟県柏崎
市教育委員
会 

Ｒ4.7.15 市教委１ 

小教諭 2 

中教諭 2 

【参観型】 

市教委 

花岡小 

成章中 

〈２学期予定〉 

北海道栗山町教委 大阪府交野市教委  

岡山県倉敷北中（個人） 東京都世田谷区教委（２回目） 

 



 
 

                     担当課（生涯学習課） 

報 告 事 項 報   告   内   容 

（２）大館市青少年問題協議
会委員の任命について 

大館市青少年問題協議会委員について、任命しましたので
報告します。 

 

 

                    担当課（歴史文化課） 

報 告 事 項               報   告   内   容 

（その他）第１７回文化財
庭園フォーラムについて 

 第１７回文化財庭園フォーラムが、６月２５・２６日の２
日間にわたって、鳥潟会館庭園と、ほくしか鹿鳴ホールを会
場に開催されました。 

 ２５日に行われた鳥潟会館庭園での技術見学会では、全国
から集結した庭師たちが維持管理作業（お手入れ）を実演し、
集まった参加者は解説を聞きながら理解を深めていました。
 ２６日のシンポジウムでは、文化財庭園に各方面で関わっ
ている有識者らから、保存・継承のための諸課題について、
それぞれの立場からご意見を伺いました。 

 今回のフォーラムを契機として、鳥潟会館庭園の魅力を広
く発信するとともに、国名勝指定に向けて取り組んでまいり
ます。 
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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

生涯学習課長 

 

委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員 

 

 

教育監 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については、私と小笠原委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項（１）から（２）をお願いします。 
 

（「（１）教育視察（１学期）について」「（２）大館市青少年問題協議会委員
の任命について」を、資料により報告） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 

 大館市青少年問題協議会委員についてです。年何回、開催されるのでしょ
うか。 
 
 会議は年一回となっております。 
 
 必要に応じて急きょ開催されるということが、過去にはありましたか。 
 
 特にはないです。青少年に関係するところがいろいろと集まってくださっ
ての話し合いになるので、そこで団体の前年度実績と今年度の活動の話や、
警察から最近の非行の傾向などの話をいただきながら進めています。 
 
 青少年問題協議会といいますから、もし何か問題があった時に急きょ集ま
るのかなと思いましたので。それぞれの団体で会があるのでしょうから、そ
の中で解決していくのでしょうね。 
 
 そうですね。その中で解決していけることと、問題の現在の動向の情報共
有を各会にもって帰っていただいて、その会で対策をとっていただいており
ます。 
 
 教育視察についてです。福島県中島村教育委員会の視察でＰＴＡ が１名と
ありますが、どういった経緯でＰＴＡの方が視察にいらしたのでしょうか。 
  
 福島県中島村教育委員会の視察は、教育長・校長プラットフォームでその
話があったのですが、コロナで毎年断念してきたものが、３年ぶりに実現し
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教育長 

 

教育監 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

歴史文化課長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

たというものです。ＰＴＡの方は、実は教育委員会の職員でして、職員であ
りながら中島中学校のＰＴＡの立場で訪れるというものです。ＰＴＡの立場
で大館市の中学校の現状を知りたいという希望があって、ＰＴＡという役職
名で来たという経緯があります。 
 
 二学期の派遣予定をお知らせください。 
 
 福島県中島村教育委員会との交流の中で、二学期に中学校教員１名、小学
校教諭１名が派遣予定です。 
 
 やっと、このような交流ができてきて、我々もこれからに期待したいと思
います。 
 
 世田谷区教育委員会の視察も明日から始まります。マイスター張り付き研
修という贅沢な研修となります。 
 他にございませんか。以上で報告を終わります。では「その他」に入りま
す。 
 
（「第１７回文化財庭園フォーラムについて」を資料により報告） 
 
 私も参加させていただきました。剪定の様子を公開していただいたので、
名人の技というのを堪能させていただきました。説明をしていただきながら
見ることができたので、参加してよかったと思います。最後に代表の方が挨
拶なさった時に、庭々の木々を生かしながら骨格を作って、もっと磨いてや
ろうという気持ちをもって剪定していると話されたことに、教育に相通ずる
ものがあると思いました。また、次の日のシンポジウムにも参加させていた
だいて、中嶋先生から鳥潟先生が話された三恩について語られていて「親の
恩」「師の恩」「故郷の恩」がすべて教育につながっていて、庭というものが
その世界を作り上げているのは、すべて子どもたちを生かしていくことにつ
ながると改めて感じさせていただいた大変いいフォーラムだったと思いま
す。 
 
 他にありませんか。では、次をお願いします。 
 
（「新型コロナウイルス感染症予防の熱中症対策エアコン設置状況について」
を資料により報告） 
 
 ご質問等ございませんか。今年は、エアコンが活躍しそうですね。では、
次に生涯学習課お願いします。 
 
（「２０歳を祝う会について」口頭報告） 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育監 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 
 今回は、Ｗｉｔｈコロナですので感染対策は通常通り行いますが、できる
だけ若者たちが喜べる設定にしたいと思います。例えば、恩師の先生方をお
呼びするとかですね。昨年まではビデオメッセージでしたので、触れ合う機
会を設けたいですね。 
 
 委員の皆様より何かございませんか。 
 
 ２年くらいコロナで停滞していましたが、２０歳を祝う会や教育視察など
報告をいただくと、前のように戻りつつあると感じています。教育委員の学
校訪問もぜひ、計画していただけないでしょうか。学校を訪問させていただ
いて、先生方や子どもたちを激励できればと思います。多忙化と言われてい
ますが、学校側の負担にならない程度で、学校の訪問ができればと思います
ので、よろしくお願いします。 
 
 ありがとうございます。窓を開けなければ新しい風には出会えない。旅を
しないと空が一つであることに気が付かない。交流というのは、そういうこ
とですので、お互いに進化していくためには、多忙より大切なことではない
かと思います。大館の場合は、どこかの学校だけに負担をかけるのではなく
て、できるだけ散らしていますので、そういう点も配慮しているということ
をご理解ください。 
 
 この間、小坂町で園児誘拐の報道がありましたが、大館市はそのようなこ
とはなかったですか。 
 
 何もそのような情報は入ってきておりません。 
 
 デジタル教科書の使用で、子どもたちの視力が悪くなっているという状況
がありますが、大館はどうでしょうか。 
 
 眼科検診をしていますので、顕著な傾向が出ているかどうか把握しておい
た方がいいかも知れませんね。 
 
 毎年、学校保健会という会議に出ていますが、増えてはいますが思ったほ
どそのような傾向が無くて、眼科の先生が印象深いことをおっしゃっていま
した。確かに、デジタルデバイスに触れていて近視という子は体感として増
えてはいるが、最近の子は、眼球の眼軸が伸びていて、近視の子が増えてい
る。それが人類の進化なのか、デジタルデバイスの普及のせいなのかは分か
らない、ということを話されていました。 
 
 他にございませんか。 
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委員 

 

歴史文化課長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

歴史文化課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 大館城跡の発掘について、発掘後に市民への公開はあるのでしょうか。 
 
 発掘期間は１２月上旬までで、途中、６月から７月の間に公開できる機会
を設けたいと話をしていますが、どの部分を公開するかという具体的なとこ
ろが詰まっていない状況です。発掘が終わると埋め戻してしまいますので、
その前に皆さんに公開できるようにしたいと思いますが、天気の関係や、発
掘をＰＲするタイミング等もありますので、実現できないかもしれませんが、
公開したいと職場内では話しております。 
 
 市内の歴史好きな子にとっては、大ごとだと思います。できれば、小中高
生が参加できる日時でお披露目をお願いします。このような機会はほぼない
と思いますで、よろしくお願いします。 
 
 旧庁舎を建設した際の基礎工事で、だいぶ掘り起こされてしまっているの
で、そんなにいいものは出てこないと考えられます。 
 
 他にございませんか。 
 
 私事ですが、過日、６月１０日の有浦小学校開校記念集会にお招きいただ
きまして、お話をさせていただきました。１年生から６年生までを対象とし
て２コマということで、前半、後半に分けてお話をさせていただきました。
いずれにしてもお話をさせていただく時に考えたことは、この子たちにはど
ういう対話形式の講演会ができるのだろうかということです。４、５、６年
生を対象に質問に対して答えをいただくという形で、約３０分間討論しまし
た。答えはないのですが、考えさせていただく手段としておこがましいので
すけれども、試させていただいたというか、私も試されているのですが、楽
しい機会をいただきました。 
 正直な話、あの子たちがあんなにも話せるとは思ってもいませんでした。
市中心部の小学校で人数も多いので、それなりに回答は出ると思っていまし
たが、自分で自分の答えを考えようとしていたと思うのです。短い回答では
あったのですが、どんどん話が盛り上がっていき、楽しい時間を過ごすこと
ができました。加えて、野呂校長先生がいろんな企画を立ててくださり、教
職員の皆さんから綿密かつ緻密な協力をいただいて、先生、子どもたち、そ
して私と、学校が一体となった講演会が醸し出されたと自負しております。 
 先生が、子どもたちの発言をパソコンで打ち出しプロジェクターに表示し
てくれました。発言したことがすぐにプロジェクターに出るので、子どもた
ちが、私も発言してみたい、僕もやってみたいということですごく手が上が
り始めたというのが、一つの効果だったのではないかと思います。ＩＴをこ
こまで使いこなせる、そういう設備がしっかりとあることに初めて触れさせ
ていただきました。また、使いこなすスキルを持った先生方がいらっしゃる
ということは、これから、どんどん活用していくべきことだろうなと思った
のも一つです。校長先生にもご提案をいただきましたが、まだまだ伸びしろ
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

のある子どもたちだと思いますし、こちらからいろんなことをすれば、それ
にしっかりと答えてくれる深いものを持った子どもたちだと、感想を持ちま
した。さすが大館だなと感じましたし、その中の教育委員をさせていただい
ていることに、改めて誇りと自負を感じた一日でした。本当にありがとうご
ざいました。 
 
 ありがとうございます。今まで、地域の方やＯＢの方が学校に入ってお話
しするということは、「講話」になってしまうのですが、初めて、「対話形式」
をやっていただいて、まさに大館が目指している型ですよね。そういう意味
では、本当にありがとうございます。今日、午前中、北教育事務所長訪問で
有浦小学校の１年生から６年生までの授業を見せてもらってきたのですが、
高学年は語れますね。考える力、発表する力もありますし、すごいと思いま
した。１年生は感動しましたね。すごく元気なのです。入学して３か月しか
たっていないのに、学びの姿勢ができていて積極的なのです。パワーのある
１年生がそのまま伸びたら、またまた、楽しみだと感じてきた半日でした。
山田委員、本当にありがとうございました。 
 
（「来月の開催日程」について） 
 
それでは、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 

 会議終了時刻  午後４時１０分 
           


